

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 89 – 31 de mayo de 2024

EDITORIAL

1313 ¿Entrarán en guerra contra Rusia los países miembros de la OTAN? ¿Lo harán individualmente o de forma colectiva?

El vocero del gobierno alemán, Steffen Hebestreit, indicó que Alemania se opone al despliegue del sistema antimisiles de la OTAN en Ucrania.

El punto de vista de Alemania coincide con el del secretario general de esa alianza bélica, Jens Stoltenberg. Al ser [entrevistado por el semanario británico *The Economist*](#), Stoltenberg declaró: *“Ha llegado para los aliados [los miembros de la OTAN] el momento de reflexionar para saber si deben levantar ciertas restricciones sobre el uso del armamento entregado a Ucrania (...). Sobre todo ahora, cuando se desarrollan numerosos combates en Jarkov, cerca de la frontera, negar a Ucrania la posibilidad de utilizar ese armamento contra blancos militares legítimos en territorio ruso hace su defensa sea muy difícil.”*

Sin embargo, el secretario de la OTAN agregó: *“No tenemos intenciones de enviar fuerzas terrestres de la OTAN a Ucrania porque nuestro objetivo... es doble: apoyar a Ucrania como lo hacemos, pero también velar por que eso no degenera en un conflicto a gran escala.”*

Según el *New York Times*, el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, sería favorable a esta segunda proposición. Por su parte, el vocero del gobierno alemán, Steffen Hebestreit, esquivó las preguntas de los periodistas sobre ese asunto.

☞ Para los países miembros de la OTAN, poner a Ucrania bajo la protección del escudo antimisiles de la alianza atlántica equivaldría a entrar en guerra colectivamente en guerra contra Rusia. Pero autorizar al gobierno de Kiev a atacar el territorio ruso con las armas que los Estados miembros de la OTAN entregan a Ucrania significaría que esos países entran en guerra contra Rusia, pero de forma individual.

Desde Roma, el viceprimer ministro de Italia, Matteo Salvini, se refirió al secretario general de la OTAN de la siguiente manera: *“Ese señor [Jens Stoltenberg] es peligroso porque hablar de una Tercera Guerra Mundial, de armas occidentales capaces de golpear y de matar en Rusia me parece muy muy peligroso e imprudente (...). La OTAN no puede obligarnos a matar en Rusia, ni nadie puede obligarnos a enviar soldados italianos a combatir o a morir en Ucrania.” (...)*

(...) En Moscú, el presidente de Rusia, Vladimir Putin, respondió a varios periodistas: *“Esta escalada constante puede acarrear graves consecuencias. Si esas consecuencias se producen en Europa, ¿cómo se comportará Estados Unidos, teniendo en cuenta nuestra paridad en el campo de las armas estratégicas? Es difícil de preverlo. ¿Quieren un conflicto mundial?”*

Refiriéndose a los Estados europeos miembros de la OTAN, el presidente Putin agregó: *“Deben recordar que su territorio es pequeño y densamente poblado.”*

Por su parte, el senador ruso Dimitri Rogozin, ex director de Roscosmos, advirtió directamente a Washington: *“No estamos sólo en el umbral sino ya en el borde del límite más allá del cual si no se detiene al enemigo que emprende tales acciones, comenzará un derrumbe irreversible de la seguridad estratégica de las potencias nucleares.”*

Todo parece indicar que Polonia va a convertirse en el primer Estado miembro de la OTAN en autorizar que Ucrania utilice el armamento que le ha entregado en golpes contra el territorio ruso. Moscú podría responder golpeando al menos el centro logístico de la OTAN en Rzeszow, en territorio polaco. Los demás Estados miembros de la OTAN tendrían que decidir entonces si activan o no el artículo 5 del Tratado del Atlántico Norte, lo cual desataría la Tercera Guerra Mundial.

Desde un punto de vista estratégico, el despliegue de misiles estadounidenses de alcance intermedio a las puertas de Rusia y de China abre el camino a esa posibilidad. Es por eso que el ministro de Rusia, Serguei Lavrov, anunció que su país y China concluyeron un acuerdo de defensa mutua durante la última visita del presidente Putin en Pekín. Además, Rusia está realizando –con Bielorrusia– una serie de simulacros sobre el uso de armas nucleares tácticas –pero no de armamento nuclear estratégico.

AMÉRICAS

1314 En 1983, el hoy rey Carlos III del Reino Unido aceptó en Canadá un diploma otorgado por un nazi ucraniano

El sitio web *Declassified UK* ha sacado a la luz una foto extraída de las memorias, escritas en ucraniano, de Peter Savaryn, quien fue miembro de la División Galitzia de las Waffen-SS. En esa foto, tomada en 1983, el entonces príncipe de Gales recibe un diploma de doctor *honoris causa* otorgado a él por el “veterano” de las SS Savaryn, para entonces convertido en *Chancellor* de la universidad de Alberta (Canadá).

Declassified UK precisa que en Londres se conocía perfectamente el pasado de Peter Savaryn como miembro de las Waffen-SS, sobre todo porque el propio Savaryn había entregado al gobierno británico una lista de “veteranos”, como él ex miembros de la División SS Galitzia, para que se les concediera asilo en Reino Unido.

☞ Esta revelación arroja una nueva luz sobre la ovación que el parlamento canadiense tributó, en 2023, a [Yaroslav Hunk](#), otro “veterano” de la División Galitzia de las Waffen-SS.

Y también se agrega al ya extenso historial de [Canadá como refugio de nazis ucranianos](#) que habían luchado por el III Reich y como Estado protector de los herederos de los nazis ucranianos, los nacionalistas integristas que hoy ocupan altos cargos en el régimen de Volodimir Zelenski.

1315 El Congreso estadounidense desvía hacia el Pentágono parte de los fondos asignados al desarrollo de la fabricación de semiconductores

La utilización del presupuesto asignado a la reactivación de la producción estadounidense de semiconductores estaría sometida a los resultados de una serie de licitaciones públicas... en todo caso eso es lo que se prevé en la *CHIPS and Science Act*. Pero el Congreso de Estados Unidos ha redirigido parte de esos fondos hacia un programa secreto del Departamento de

Defensa, denominado Secure Enclave (“Enclave Seguro”). O sea, esa parte de los fondos no estará sometida a ningún tipo de licitación y se destinará a una sola empresa.

1316 Donald Trump se compromete a sacar a Estados Unidos de Ucrania

El ex presidente Donald Trump, ahora nuevamente candidato a la presidencia de Estados Unidos, declaró ante la Convención Federal Libertariana: *“Incluso antes de volver a la Oficina Oval, después de haber ganado la elección presidencial, lograré poner fin a la terrible guerra entre Rusia y Ucrania, para que paremos de gastar cientos de millones de dólares en los conflictos de los demás y para salvar miles y miles de vidas.”*

1317 El presidente de la mayoría demócrata en el Senado estadounidense no quiere a Netanyahu en Estados Unidos

El senador Chuck Schumer, presidente de la mayoría demócrata en el Senado de Estados Unidos, llamó a que no se invite al primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, a visitar el país. Considerado abiertamente proisraelí, el senador Schumer estima que Benyamin Netanyahu ya no representa prácticamente a nadie en Israel desde que dos tercios de la población israelí está exigiendo su dimisión inmediata.

1318 La Cámara de Representantes de Estados Unidos publica los documentos sobre el caso de Hunter Biden

La Comisión de Vías y Medios (presupuesto) de la Cámara de Representantes acaba de publicar los documentos reunidos durante su investigación sobre las actividades ilegales de Hunter Biden, el hijo del presidente Joe Biden.

Esos documentos contradicen claramente las declaraciones de Hunter Biden y demuestran que este utilizaba el nombre de su padre – entonces vicepresidente de la administración Obama– para concluir jugosos negocios. Sin embargo, no parecen demostrar que su padre, Joe Biden, estuviese implicado directamente en

esas actividades, aunque esa parece la hipótesis más plausible.

1319 El Pentágono asegura que Rusia ha desplegado en el espacio exterior armas que podría utilizar contra los satélites de sus enemigos

El mayor general Patrick S. Ryder, vocero del Pentágono, afirmó que el 16 de mayo Rusia lanzó un satélite capaz de atacar otros satélites en órbita baja.

El Departamento de Defensa de Estados Unidos dijo estar muy preocupado por la posibilidad de que Rusia pueda desplegar armas atómicas en el espacio, posibilidad que Rusia ha desmentido enérgicamente.

En abril y en mayo de este año, Estados Unidos y Rusia se han enfrentado sobre ese tema en el Consejo de Seguridad de la ONU (Cf. VAI 1103 y 1309).

1320 China publica su informe anual sobre los derechos humanos en Estados Unidos

El informe anual de China sobre los derechos humanos en Estados Unidos se concentra este año sobre la incapacidad de las autoridades estadounidenses para garantizar la protección de sus conciudadanos –el informe precisa que de las 43 000 personas asesinadas en Estados Unidos, 1 247 han muerto a manos de la policía estadounidense.

El informe resalta que en Estados Unidos la proporción de personas encarceladas es la más alta del mundo, al igual que la cantidad de personas encarceladas y observa que la libertad de expresión de los estadounidenses es considerablemente limitada, principalmente en lo que concierne a los miembros del Congreso, los donantes de fondos para las campañas de los congresistas y las manifestaciones antirracistas. También subraya el funcionamiento caótico del Congreso estadounidense y de las instituciones en general.

En su informe anual sobre los derechos humanos en Estados Unidos, China denuncia las legislaciones que prohíben a las escuelas públicas estadounidenses el uso de material educativo sobre las razas, sobre ciertos temas de historia y sobre sexo. Igualmente denuncia el desarrollo del racismo en Estados Unidos, particularmente contra los pueblos originarios – los llamados “pieles rojas”– y observa que cerca de tres cuartas partes de los estadounidenses de origen chino fueron víctimas de la discriminación racial durante el pasado año.

La situación no es mejor en cuanto a los derechos económicos y sociales, con 650 000 personas sin techo –la cifra más alta registrada desde que se comenzó a cuantificar las víctimas de ese problema. El informe destaca que en Estados Unidos más de 2,2 millones de mujeres en edad de procrear no tienen acceso a los cuidados obstétricos, que millones de niños han sido excluidos del programa gubernamental de seguro médico (Medicaid) y que cada año se reportan miles de bebés desaparecidos.

EUROPA

1321 Ex primer ministro británico recibe una delegación del regimiento Azov ucraniano

El ex primer ministro británico Boris Johnson recibió en una sala de la Cámara de los Comunes una delegación del regimiento ucraniano Azov. Varios parlamentarios y ex ministros británicos participaron en la reunión.

☞ El batallón Azov, hoy convertido en regimiento, fue creado en 2014 por el supremacista ucraniano Andrei Biletsky, quien se hace llamar “el Fuhrer blanco”. Biletsky y sus hombres tuvieron un papel central en el derrocamiento del presidente electo ucraniano Viktor Ianoukovytch, así como en las batallas de Mariupol y de Bajmut. El reglamento interno de Azov, ahora denominado “3ª brigada de asalto”, obliga sus miembros a estudiar los textos de Dimitro Dontsov –el fundador del nacionalismo integrista ucraniano y miembro del consejo de administración del Instituto Reinhard Heydrich,

encargado de la aplicación de la “Solución Final” del “problema” de los judíos y los gitanos bajo el III Reich.

1322 El jefe del gobierno británico propone reinstaurar el servicio militar

En vísperas de las elecciones generales anticipadas en Reino Unido, el primer ministro Rishi Sunak propuso reinstaurar un servicio nacional obligatorio para todos los jóvenes de 18 años. Ese tipo de servicio existió en Reino Unido sólo de 1947 a 1960.

Según el jefe del gobierno, al llegar a los 18 años los jóvenes británicos tendrían la posibilidad de elegir entre cumplir 1 año de servicio militar o hacer un servicio civil durante los fines de semana.

La clase política británica está dividida sobre esa proposición, división existente incluso en el seno del Partido Conservador, actualmente en el gobierno.

Los militares británicos también están en contra de ese proyecto ya que no esperaban recibir jóvenes sin formación militar sino obtener un presupuesto más elevado.

1323 Francia se dispone a adoptar una ley contra las influencias políticas “extraeuropeas”

El Senado de Francia adoptó un proyecto de ley tendiente a evitar las injerencias extranjeras en la política francesa. El proyecto de ley adoptado en el Senado francés es diferente al de la Asamblea Nacional y la Comisión Mixta Paritaria tendrá que trabajar en la elaboración de un texto común. La versión actual no prohíbe la injerencia de un Estado miembro de la Unión Europea.

1324 La radio y la televisión públicas francesas no son neutrales

El Instituto Thomas More, fundado por el ex ministro de Defensa francés Charles Millon, ha

publicado un [informe titulado “¿Es pluralista es servicio audiovisual público francés?”](#)

Los autores del informe estiman que el servicio público audiovisual de Francia viola su deber de neutralidad ya que invita 6 veces más personalidades de izquierda que personalidades de derecha y favorece abiertamente ideas como el “decrecimiento” y el “multiculturalismo”.

1325 Bélgica, España y Portugal firman acuerdos de seguridad con Ucrania

Durante la gira europea del presidente ucraniano Volodimir Zelenski, los gobiernos de Bélgica, España y Portugal firmaron, por separado, acuerdos de cooperación con Ucrania en materia de seguridad.

Es importante recordar que en Francia no se ha dado a conocer el texto del acuerdo de seguridad que el presidente francés, Emmanuel Macron, firmó con Zelenski, razón por la cual ese acuerdo no ha podido ser ratificado por la Asamblea Nacional. Por consiguiente, a la luz de la Constitución de la República Francesa, dicho acuerdo entre Francia y Ucrania no tiene valor legal.

Durante la etapa belga de la gira europea del presidente ucraniano, el primer ministro de Bélgica, Alexander De Croo, prometió enviar a Kiev 30 aviones de combate estadounidenses F-16 en cuanto reciba los F-35 que su país ha comprado a Estados Unidos. Al parecer Ucrania recibiría esos F-16 en algún momento entre finales de este año y el año 2028.

En teoría, el F-35 es un avión de guerra más avanzado que el F-16. En la práctica, la fuerza aérea de Estados Unidos (US Air Force) ha decidido reanudar la fabricación del F-16 porque no confía en las supuestas capacidades del F-35.

1326 Francia y Alemania tratan de “acercar” sus puntos de vista

Los gobiernos de Alemania y Francia trataron de reanudar su alianza durante la visita de

Análisis de *Red Voltaire*

• [«El “partido colonial” francés todavía no digiere la pérdida de su imperio»](#), por Thierry Meyssan

Aunque muchos creen lo contrario, la verdad es que los franceses nunca han sido partidarios de la colonización. Pero un grupo de presión, que se autoproclamó “partido colonial”, ha logrado utilizar el ejército de Francia para tratar de conquistar nuevas posibilidades económicas. Resucitado por los presidentes Valery Giscard d’Estaing, Francois Hollande, Nicolas Sarkozy y Emmanuel Macron, ese grupo de presión es el causante de la actual crisis en Mayotte y en Nueva Caledonia. Si París sigue con la política que ese grupo impone, las poblaciones de esos territorios, deseosas de recuperar su dignidad, se verán obligadas a recurrir a la lucha armada, como sucedió en Indochina y en Argelia.

Estado del presidente de Francia, Emmanuel Macron. Es la primera vez en 24 años que un jefe de Estado francés es recibido con tanta solemnidad en Alemania.

El gobierno de Alemania parece ahora más favorable a plantearse la construcción de un sistema europeo de defensa. Sin embargo, no se trata de que Europa sea militarmente independiente de Estados Unidos sino de crear más bien una rama europea de la OTAN. O sea, en este momento Alemania está más dispuesta a poner su seguridad en manos del Pentágono estadounidense.

1327 Abuchean a la jefa de la diplomacia alemana por su política proisraelí

La ministro de Exteriores de Alemania, Annalena Baerbock, fue largamente abucheadada por las personas que asistían a un debate público sobre el tema “Tiempos tempestuosos: Cómo garantiza nuestra política exterior la seguridad de nuestra democracia”.

Al principio, la jefa de la diplomacia alemana afirmó que Alemania trata de lograr que los

israelíes y los palestinos puedan vivir en paz. Pero rápidamente perdió la calma cuando manifestantes, que enarbolaban pancartas con la consigna “¡Paren el genocidio!”, la acusaron directamente de ser partícipe de la destrucción de Gaza y de la masacre contra la población de ese territorio palestino.

1328 Dinamarca no reconocerá el Estado palestino

El parlamento de Dinamarca rechazó un proyecto de ley en favor del reconocimiento de un Estado palestino. Antes del voto sobre ese texto, el ministro de Exteriores, Lars Lokke Rasmussen, había declarado que Palestina no reúne las condiciones necesarias para ser un país independiente.

1329 El ministro de Exteriores de Polonia afirma que Estados Unidos tiene previsto responder al posible uso de bombas nucleares tácticas en Ucrania

El jefe de la diplomacia polaca, Radoslaw Sikorski, aseguró al diario británico *The Guardian* que Estados Unidos hizo saber a Rusia que no debe utilizar bombas nucleares tácticas en Ucrania. Según Sikorski, aunque no hubiese víctimas en un hipotético ataque ruso con bombas nucleares tácticas en Ucrania, el Pentágono tendría previsto responder con armas convencionales y destruir un gran número de objetivos en Rusia.

El estado mayor ruso simuló el uso de armas nucleares tácticas en un escenario donde las fuerzas armadas ucranianas lograban cruzar el río Dniéper. Antes de realizar los simulacros, el gobierno de la Federación Rusa había precisado que estos no debían ser interpretados como una voluntad política de utilizar ese armamento sino como una preparación de los efectivos ante una situación en la cual Rusia podría verse obligada a recurrir a ese tipo de armas.

El vicepresidente del Consejo de Seguridad de la Federación Rusa, Dimitri Medvedev, comentó las declaraciones del ministro de Exteriores de Polonia señalando que Rusia no permitirá que

Estados Unidos despliegue armas nucleares en Polonia, posibilidad que el presidente polaco Andrzej Duda mencionó recientemente (Cf. VAI 1057). Al final de su comentario, el dirigente ruso pregunta al ministro de Exteriores de Polonia si realmente desea una Tercera Guerra Mundial.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 6 idiomas :

- [español](#)
- [alemán](#),
- [francés](#),
- [inglés](#),
- [italiano](#) y
- [neerlandés](#).

1330 La investigación sobre el atentado contra el primer ministro de Eslovaquia se orienta hacia una acción colectiva

Dos horas después del intento de asesinato contra el primer ministro de Eslovaquia, Robert Fico, todos los antecedentes de Facebook y comunicaciones del autor del atentado, Juraj Cintula, fueron borrados de su ordenador personal. El propio Cintula no pudo haberlo hecho, dado el hecho que fue detenido en el lugar de los hechos. Los investigadores han comprobado que tampoco pudo hacerlo su esposa ya que esta no tenía acceso a los dispositivos informáticos de Cintula. El ministro del Interior de Eslovaquia, Matus Sutaj Estok, estima que, por consiguiente, la investigación debe tener en cuenta la posible participación de un grupo organizado en el intento de magnicidio.

1331 El primer ministro de Hungría declara que la prensa y los políticos europeos están preparando la opinión pública para una guerra contra Rusia

El primer ministro húngaro, Viktor Orban, declaró a Kossuth Radio, que los dirigentes europeos están preparando la opinión pública para una guerra contra Rusia.

“Antes de las dos guerras mundiales, los medios dedicaron mucho tiempo a preparar la entrada en guerra (...) Podemos afirmar que están en marcha los preparativos para que Europa entre en guerra, eso puede verse en los medios y en las declaraciones de los políticos”, indicó el primer ministro húngaro.

1332 La Unión Europea trata de evadir la soberanía de Hungría

La reunión de los ministros de Exteriores de los países miembros de la Unión Europea realizada el 27 de mayo se convirtió en un enfrentamiento abierto cuando el jefe de la diplomacia húngara, Peter Szijjarto, se negó a aprobar la asignación de 6 500 millones de euros a Ucrania y a votar el 14º tren de sanciones de la UE contra Rusia. Mientras que los diplomáticos de Alemania y de los países del Báltico lo abucheaban, el ministro de Exteriores de Hungría explicó que su país no quiere agregar leña al fuego en Europa ni ver morir más soldados ucranianos.

Hasta el ministro de Exteriores de Ucrania, Dimitro Kuleba, quien participaba en la reunión por videoconferencia desde Kiev, pareció negativamente impresionado por el choque entre los ministros de Exteriores de la Unión Europea.

Después de haber afirmado que *“alrededor de un 41% de las resoluciones de la UE sobre Ucrania han sido bloqueadas por Hungría”*, el ministro de Exteriores de Lituania, Gabrielius Landsbergis, exhortó sus colegas a simplemente ignorar la posición húngara.

1333 La Unión Europea y las Naciones Unidas

La Unión Europea está negociando un acuerdo de “asociación estratégica” con las Naciones Unidas. Se trata de que la UE pueda cumplir misiones asignadas por el Consejo de Seguridad de la ONU. Hasta este momento, sólo la OTAN y la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva (OTSC) tienen ese estatus.

En la práctica, se trataría más bien de hacer que la Unión Europea asuma la continuación de

misiones iniciadas por la OTAN, dándoles una apariencia civil.

1334 Presencia de varios Estados árabes en el Consejo Europeo

Los ministros de Exteriores de Arabia Saudita, Egipto, Jordania, Qatar, Emiratos Árabes Unidos y Túnez, así como el primer ministro palestino, participaron en la reunión de los ministros de Exteriores de la Unión Europea realizada en Bruselas.

1335 Según la aseguradora Allianz, los europeos son cada vez menos favorables a la Unión Europea

La compañía de seguros [Allianz realizó un amplio sondeo de opinión](#) en Austria, Francia, Alemania, Italia, Polonia y España.

Según los resultados de ese sondeo, la primera preocupación de los europeos sigue siendo el crecimiento, las desigualdades aparecen muy por detrás de la cuestión del crecimiento y los europeos no se interesan por los temas medioambientales.

El sondeo de Allianz muestra también que los europeos son más favorables a una Europa poderosa que a un alineamiento de la UE tras otro bloque.

Según los resultados de ese sondeo, sólo los españoles parecen felices de que su país sea miembro de la UE. En Alemania –país antes muy europeísta– así como en Italia y en Austria, las opiniones en pro o en contra de la Unión Europea están prácticamente igualadas. En cambio, los franceses son resueltamente contrarios a la UE.

1336 Noruega cierra sus fronteras a los turistas rusos

Noruega ha decidido cerrar sus fronteras al turismo ruso. Es el último Estado europeo limítrofe con Rusia que decide tomar esa medida.

Noruega no es miembro de la Unión Europea pero es firmante de los Acuerdos de Schengen, lo cual permitía a los turistas rusos entrar en los países miembros de la UE a través de Noruega.

1337 El parlamento de Georgia adopta definitivamente la ley contra la injerencia extranjera

El parlamento georgiano anuló el veto presidencial (Cf. VAI 1288) y adoptó definitivamente la ley contra la injerencia extranjera en la política nacional. La presidente Salomé Zurbichvili tiene ahora un plazo de 5 días para promulgar la nueva ley.

1338 Los ultranacionalistas armenios desfilan contra el hombre de George Soros

La oposición ultranacionalista armenia, encabezada por monseñor Bagrat Galstanyan (Cf. VAI 1238), desfiló por el centro de Ereván, exigiendo la renuncia del primer ministro Nikol Pashinyan.

Los ultranacionalistas no admiten que el primer ministro Pashinyan, aupado al poder por el magnate estadounidense George Soros, haya aceptado la derrota de Armenia frente a Azerbaiyán en el Alto Karabaj.

1339 Bielorrusia suspende el Tratado sobre las Fuerzas Convencionales en Europa

Después de Polonia, de la República Checa y de Rusia, Bielorrusia anunció la suspensión de su participación en el Tratado del 19 de noviembre de 1990 sobre las fuerzas armadas convencionales en Europa.

Hasta este momento, los Estados miembros de la OTAN no han ratificado las enmiendas al Tratado, enmiendas que ellos mismos redactaron en 1997.

1340 El presidente ucraniano acusa a Rusia de quemar libros ucranianos

En una alocución a su país, el presidente ucraniano Volodimir Zelenski afirmó, desde el almacén de una librería alcanzada por un bombardeo ruso, que él nunca ha querido quemar libros en Ucrania, ni tampoco quemar la Carta de las Naciones Unidas.

👉 El 19 de mayo de 2022, el ministerio ucraniano de Cultura y Política de la Información ordenó al Instituto ucraniano del Libro proceder a la destrucción de todos los libros editados en Rusia, publicados en ruso o traducidos del ruso, o sea unos 100 millones de libros en total. El parlamento ucraniano incluso realizó varias reuniones de seguimiento para garantizar el cumplimiento de aquella decisión. Se sabe que al menos 40 millones de libros ya fueron destruidos en aplicación de esa decisión de las autoridades ucranianas, que incluye desde manuales de cocina o de costura hasta las obras de León Tolstoi.

1341 Las municiones guiadas de la OTAN siguen siendo inútiles en las zonas protegidas por los dispositivos rusos de defensa electrónica

Las fuerzas armadas ucranianas han renunciado al uso de ciertas municiones guiadas de la OTAN porque los dispositivos rusos de guerra electrónica afectan sus sistemas de guía. Según el *Washington Post*, se trata concretamente de los proyectiles guiados de artillería M982 Excalibur, de los cohetes guiados utilizados por los lanzacohetes múltiples HIMARS y de todas las bombas lanzadas desde aviones que utilizan los kits de guía JDAM.

Los sistemas rusos de guerra electrónica que interfieren los dispositivos electrónicos de mando de la OTAN hicieron su primera aparición hace 10 años, durante la respuesta rusa a la agresión de las potencias occidentales contra la República Árabe Siria.

Desde entonces, [Estados Unidos no ha logrado implementar una respuesta técnica](#) al uso de esos dispositivos rusos.

Desde el inicio de la operación militar especial rusa en Ucrania, Rusia ha multiplicado por 15 su producción de dispositivos de guerra electrónica.

1342 El jefe de las fuerzas armadas ucranianas dice haber autorizado el envío de instructores militares franceses a Ucrania

El general Oleksandr Syrsky, jefe de las fuerzas armadas ucranianas, escribió en su canal de la red social Telegram: *“Ya firmé los documentos que permitirán a los primeros instructores franceses visitar próximamente nuestros centros de formación y familiarizarse con las infraestructuras y con el personal.”*

1343 Ataque ucraniano contra un elemento de la defensa nuclear rusa

Drones de las fuerzas armadas ucranianas atacaron una estación de radar rusa en la región de Armavir. Según el senador ruso Dimitri Rogozin, ex director de Roscosmos, esa instalación es parte del sistema ruso de alerta nuclear y sólo el Pentágono estadounidense pudo haberla designado como blanco.

Es la primera vez que Occidente ataca un elemento de la defensa nuclear de la Federación Rusa.

1344 Las fuerzas armadas ucranianas utilizan armas químicas, autorizadas o no

El ministerio de Defensa de la Federación Rusa ha registrado numerosos casos de uso de armas químicas por la parte ucraniana. Generalmente se trata de sustancias autorizadas para ser utilizadas en operaciones de policía, pero también utilizan sustancias prohibidas incluidas en las listas del Convenio sobre la Prohibición de Armas Químicas.

Retrospectivamente, Rusia interpreta ahora la masacre de la Casa de los Sindicatos de Odesa, donde murieron 28 personas en 2014, como una operación militar de Kiev.

1345 Las fuerzas armadas ucranianas tienen una unidad que utiliza prisioneros rusos como conejillos de indias

Según la [Fundación para Combatir la Injusticia](#), creada por el Evgueni Prigojin, las fuerzas regulares de Ucrania disponen de una unidad, denominada “Brigada 110”, simultáneamente militar y científica, que utiliza humanos vivos, principalmente prisioneros rusos, pero también ucranianos, en la realización de experimentos. Al parecer se trata de determinar los resultados de operaciones quirúrgicas realizadas bajo condiciones extremas, así como de comprobar la resistencia del cuerpo humano ante nuevas enfermedades, teniendo en cuenta los grupos étnicos de las personas sometidas a esos experimentos.

Aunque se trata de informaciones creíbles, hasta el momento no ha sido posible comprobar la veracidad de esas informaciones.

☞ Durante el siglo XX, experimentos similares fueron realizados por el doctor alemán Josef Mengele en el campo de exterminio de Auschwitz, por la Unidad 731 del ejército imperial de Japón y durante el “Project Coast” del doctor sudafricano Wouter Basson, realizado este último por cuenta del régimen sudafricano del apartheid y de Israel.

1346 Revelaciones de un oligarca muestran la corrupción que rodeó la privatización de los bienes colectivos soviéticos

El oligarca ruso [Mijaíl Khodorkovski reveló en una larga entrevista](#) que, durante los años 1990, la compañía petrolera rusa Yukos tenía un “protector”, o sea un extranjero miembro de su consejo de administración, que podía decretar por sí solo la suspensión de cualquier otro miembro del consejo de administración que supuestamente actuara en contra de los intereses

de la firma. Ese “protector” extranjero también estaba habilitado para transferir acciones del grupo a otra persona designada únicamente por él mismo. Supuestamente, ese sistema debía proteger la firma de las mafias que podían ejercer presiones sobre algún miembro del consejo de administración.

A las preguntas del entrevistador –el periodista ruso Yury Dud– Khodorkovski finalmente reveló que el “protector” era... Jacob Rothschild.

Ya se sabía que el oligarca Mijaíl Khodorkovski fue el creador de la Fundación Open Russia (“Rusia Abierta”), que tenía a Henry Kissinger y a Jacob Rothschild en su consejo de administración. A cambio de esa presencia, Khodorkovski pudo asumir ciertas funciones en el Carlyle Group, lo cual le permitió codearse con el presidente George Bush padre y con el secretario de Estado James Baker III. En el momento de su arresto en Rusia, en 2003, bajo la acusación de fraude fiscal, [Khodorkovski estaba preparando un golpe de Estado por cuenta de Washington](#).

La revelación de Khodorkovski sobre la presencia de Jacob Rothschild en el consejo de administración de la compañía petrolera Yukos modifica radicalmente la lectura comúnmente admitida sobre el saqueo de los bienes colectivos de la desaparecida Unión Soviética. La prensa rusa descubre así que después del fin de la URSS, los bienes colectivos de la época soviética quedaron bajo el control de banqueros judíos británicos, que actuaban a través de mafiosos judíos rusos. Algunos periodistas vinculan el arresto de Mijaíl Khodorkovski con la agravación de la segunda guerra de Chechenia.

Esta polémica aparece en momentos en que la oficina del Fiscal general de Rusia acaba de iniciar un nuevo proceso contra Khodorkovski y su socio Platon Lebedev. Estos dos personajes se apoderaron de bienes colectivos de la desaparecida URSS durante la realización de subastas previamente “arregladas”.

1347 El presidente Putin estima que Rusia debe conservar su ventaja tecnológica en materia de armamento

Durante una reunión con responsables del complejo militar-industrial ruso, el presidente de la Federación Rusa, Vladimir Putin, declaró: *“Quisiera subrayar que siempre debemos mantener la ventaja sobre el enemigo. Sólo así estará garantizada la victoria.”*

La industria militar rusa produce actualmente mucho más armamento, de mejor calidad y menos costoso que el complejo militar-industrial estadounidense.

1348 Para Moscú el único objetivo de la conferencia sobre la “fórmula ucraniana de paz” es legitimar la permanencia de Zelenski en el poder

Interrogado sobre eventuales negociaciones de paz con Kiev, el presidente ruso, Vladimir Putin, recalcó que habría que determinar primero quién está verdaderamente capacitado para representar a Ucrania, sabiendo que el mandato presidencial de Volodimir Zelenski expiró el 21 de mayo.

El presidente Putin estimó que la conferencia internacional sobre la “fórmula ucraniana de paz”, que se desarrollaría en Suiza, tiene como único objetivo legitimar la permanencia de Zelenski en el poder, sin una nueva consulta electoral.

El ministro de Exteriores de la Federación Rusa, Serguei Lavrov, declaraba hace un mes y medio que debido a la proximidad del fin del mandato de Zelenski, todo contacto con ese personaje ya carecía de sentido.

1349 El FSB dice haber comprobado que la masacre del Crocus City Hall fue organizada por los servicios ucranianos

Durante una reunión del Consejo de jefes de las agencias de seguridad y de los servicios especiales de los países miembros de la Comunidad de Estados Independientes (CEI)

realizada en Biskek (Kirguistán), el general Alexander Borotnikov, director del Servicio Federal de Seguridad de Rusia (FSB), declaró que su agencia *“ya puede afirmar con certeza que la inteligencia militar ucraniana está directamente implicada en el ataque del Crocus City Hall”*, perpetrado el 22 de marzo.

1350 China y Brasil presentan una propuesta de paz para Ucrania

El ministro de Exteriores de China, Wang Yi, y Celso Amorim, consejero principal del presidente de Brasil, presentaron un [plan de negociación para la resolución del conflicto ucraniano](#). Según esa propuesta, presentada el 23 de mayo:

- cada una de las dos partes debe velar por no extender el campo de batalla, no apostar por la escalada y abstenerse de toda provocación;
- las dos partes deben considerar que el diálogo y la negociación son la única solución viable para la crisis ucraniana;
- las dos partes deben incrementar la ayuda a los civiles y protegerlos;
- las dos partes deben comprometerse a no utilizar armas nucleares ni armas químicas y biológicas;
- las dos partes deben comprometerse a no atacar instalaciones nucleares civiles;
- las dos partes deben rechazar la división del mundo en bloques políticos o económicos aislados.

La agencia británica [Reuters](#) reportaba el 24 de mayo que el presidente ruso, Vladimir Putin, está dispuesto a continuar la lucha mientras sea necesario pero que desea el inicio de conversaciones de paz, si estas tienen en cuenta las realidades del terreno y los intereses de las dos partes.

☞ En cambio, las potencias occidentales siguen oponiéndose a toda negociación entre Ucrania y Rusia. Precisamente por eso sirven de padrinos a la conferencia internacional de Suiza sobre la “fórmula ucraniana de paz”, excluyendo sin embargo la participación de Rusia.

ÁFRICA

1351 China garantiza su apoyo a Egipto

El presidente de Egipto, Abdel Fattah al-Sissi, fue recibido por el presidente de China, Xi Jinping, al margen de la 10ª conferencia ministerial del Foro de Cooperación entre China y los Estados árabes.

Los dos presidentes subrayaron que sus países respectivos deben apoyar firmemente los intereses fundamentales del otro, responder a las preocupaciones del otro y respaldar los esfuerzos del otro en la lucha contra el terrorismo.

La parte china subrayó su apoyo constante al derecho legítimo de Egipto a preservar su soberanía nacional y su integridad territorial y a rechazar toda injerencia externa en sus asuntos internos. China apoya igualmente el derecho legítimo de Egipto a garantizar su seguridad y su estabilidad, así como su legítimo derecho a proteger su suministro de agua y sus intereses en los sectores de la seguridad alimentaria y del desarrollo.

☞ Estas declaraciones tienen lugar en momentos en que Israel acaba de violar los acuerdos de Camp David (Cf. VAI 1243) y en que Egipto se plantea la posibilidad de intervenir militarmente en Palestina.

1352 Estados Unidos trata de convencer a Túnez de que no se alíe a Rusia

El Pentágono estadounidense parece inquieto ante el incremento de la presencia rusa en el norte de África y en la región del Sahel, donde Estados Unidos prepara una guerra regional. Se sabe que Washington está presionando al presidente de Túnez, Kais Saied, para evitar que ese país establezca una alianza con Rusia.

1353 Daesh interfiere a Al-Qaeda en el Cuerno de África

La rama somalí del Emirato Islámico (Daesh) logró tomar el control de la región de Bari, en el Estado no reconocido de Puntlandia. Daesh

obtiene así un acceso al mar y ahora trata de reclutar piratas somalíes.

Daesh logra este avance en detrimento del grupo Al-Shabab –rama somalí de al-Qaeda.

1354 Kenia se convierte en “aliado mayor no miembro de la OTAN”

El presidente keniano, William Ruto, fue recibido por el presidente estadounidense Joe Biden en la Casa Blanca. Biden anunció en conferencia de prensa que Washington reconoce al gobierno de Kenia como “aliado mayor no miembro de la OTAN”.

Kenia participó en el Grupo de Contacto sobre la defensa de Ucrania y ha desplegado una fuerza de tareas contra el movimiento yemenita Ansar Allah. Además, el gobierno de Kenia ha aceptado desplegar una fuerza militar en Haití, a pesar de que el Tribunal Supremo keniano ya indicó que ese despliegue de militares kenianos carece de bases constitucionales (Cf. VAI 296).

1355 Dimisión del primer ministro de Chad

El primer ministro chadiano, Succes Masra, derrotado en la elección presidencial del 6 de mayo, presentó su dimisión. Mahamat Idriss Deby, quien hasta ahora había presidido el Consejo de Transición, fue proclamado presidente de Chad.

ASIA

1356 Represalias de Israel contra España

Al comentar el reconocimiento del Estado palestino por parte de España (Cf. VAI 1284), el ministro de Exteriores israelí, [Israel Katz](#), declaró: “*Si esa persona ignorante y llena de odio [Se refiere a la segunda vicepresidenta del gobierno español, Yolanda Díaz] quiere entender lo que realmente busca el islam radical tendría que estudiar los 700 años de colonización islámica en Al-Andalus, la España de hoy.*”

Posteriormente, el ministro israelí publicó en su cuenta de la red social X un video que parodia un agradecimiento del Hamas a España.

Para terminar, el jefe de la diplomacia de Israel anunció que decidió “*cortar el vínculo entre la representación española en Israel y los palestinos*” y prohibir al consulado de España en Jerusalén que preste sus servicios a los palestinos de Cisjordania.

1357 El ministro de Exteriores de Israel afirma que el primer ministro de España es “cómplice” en la eliminación de israelíes

El ministro israelí de Exteriores, [Israel Katz](#), afirmó en la red social X que “*Alí Khamenei [el Guía de la Revolución iraní] y Yahya Sinwar [el líder de la rama militar del Hamas en Gaza] llaman a la eliminación del Estado hebreo y a la creación de un Estado terrorista islámico palestino desde el río hasta el mar*”. Y agregó, dirigiéndose directamente al primer ministro de España, “*cuando usted [Pedro Sánchez] no despide a su segunda [Yolanda Díaz] y anuncia el reconocimiento del Estado palestino, usted se hace cómplice de la incitación al genocidio y de los crímenes de guerra contra los judíos*”.

1358 El ejército de Israel investiga 70 presuntas violaciones de las leyes de la guerra

La general Yifat Tomer-Yerushalmi, abogada general de las fuerzas armadas de Israel, declaró que estas investigan actualmente unos 70 casos de presuntas violaciones de las leyes de la guerra y afirmó que se presta especial atención a la cárcel de Sde Teiman, considerada fuera de Israel como un centro de tortura.

Según la publicación israelí *Haaretz*, en marzo pasado 27 palestinos detenidos en la franja de Gaza murieron en instalaciones militares israelíes.

1359 El ejército de Israel crea una comisión de “vigilancia” de las cárceles militares

El general Herzl Halevi, jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Israel, creó una comisión encargada de examinar las condiciones de detención de los presos enemigos.

Desde el 7 de octubre, los militares israelíes hicieron prisioneros 4 000 “enemigos”, 1 500 han sido liberados y 2 500 siguen detenidos, incluso en el centro de torturas israelí de Sde Teiman (Cf. VAI 1085).

1360 Israel ataca un campamento de la UNRWA en Rafah

Un bombardeo israelí, supuestamente contra dirigentes del Hamas, provocó un incendio de grandes proporciones en un campo de refugiados administrado por la UNRWA en la región de Rafah, sur de la franja de Gaza. Se afirma que un fragmento de metralla impactó un tanque de combustible. Las autoridades israelíes habían clasificado la zona como “humanitaria”. Al menos 80 civiles palestinos murieron en el ataque israelí.

- La [Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente](#) (UNRWA) señaló en la red social X: *“Las informaciones provenientes de Rafah sobre nuevos ataques contra familias en busca de refugio son horribles. Informes mencionan gran número de víctimas, principalmente niños y mujeres. La franja de Gaza es el infierno terrestre. Las imágenes de la noche de ayer son un nuevo testimonio.”*

- La oficina del presidente palestino Mahmud Abbas exhortó a *“una intervención internacional inmediata”* para poner fin a los *“crímenes y las masacres en Rafah”*.

- El Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, resaltó que este nuevo ataque tiene lugar después de que la Corte

Internacional de Justicia (CIJ) ordenara a Israel poner fin a sus operaciones militares en Rafah.

- El presidente de Francia, [Emmanuel Macron](#), escribió en la red social X: *“Indignado por los ataques israelíes que han matado numerosas personas desplazadas en Rafah. Esas operaciones deben cesar. No existe ninguna zona segura en Rafah para los civiles palestinos. Llamo al pleno respeto del derecho internacional y a un alto al fuego inmediato.”*

- La ministro de Exteriores de Alemania, Annalena Baerbock, recordó que *“el derecho internacional humanitario se aplica a todos, incluso durante el transcurso de una guerra”*.

- El ministro de Defensa de Italia, Guido Crosetto, declaró: *“Hay una situación cada vez más difícil, en la que se ejerce presión sobre el pueblo palestino sin tener en cuenta los derechos de los hombres, de las mujeres y de los niños inocentes que no tienen nada que ver con el Hamas y eso ya no puede seguir justificándose.”*

- El [American Israel Public Affairs Committee](#) (AIPAC) escribió en la red social X: *“Las imágenes que llegan esta noche de Rafah son horribles. Esta terrible tragedia es el resultado de la estrategia maléfica del Hamas, que consiste en esconder sus dirigentes, sus combatientes y sus armas entre los civiles palestinos. El Hamas comenzó esta guerra mostrando su desprecio por la vida de los israelíes y, desde entonces, muestra igualmente su desprecio por la vida de los palestinos utilizándolos como escudos humanos. Para contribuir a poner fin a esta guerra, la presión internacional sobre el Hamas debe aumentar para forzar al grupo terrorista a rendirse y a liberar los rehenes.”*

- El grupo de presión [J-Street](#) escribió en la red social X: *“Estamos extraordinariamente afligidos ante las imágenes e informaciones que llegan esta noche desde un campamento de personas desplazadas en Rafah. Las operaciones en Rafah no pueden continuar sin una protección adecuada para los civiles allí refugiados y para quienes se ven obligados a huir.”*

- El general israelí Gadi Eisenkot, ministro sin cartera y observador en el gabinete de guerra israelí, es el autor de la “Doctrina Dahiya”, según la cual el ejército de Israel no debe preocuparse por las bajas civiles del lado enemigo. Pese a ello, este general declaró que

poner fin a los combates y liberar a los rehenes son ahora “obligaciones y una necesidad estratégica del Estado israelí”.

- Según la [UNRWA](#), alrededor de un millón de personas han huido de Rafah durante las últimas 3 semanas.

1361 Omnipresencia de la censura militar en Israel

En 2013, la censura militar israelí censuró parcialmente 2 703 artículos y otros 613 fueron objeto de censura total, según indica la publicación *Magazine +372*, que tuvo conocimiento de esos datos a través de una ley sobre la libertad de la información.

La mayoría de los artículos censurados en 2024 abordaban la Operación Diluvio de Al-Aqsa y la reacción militar de Israel.

Aunque en Israel la censura militar sólo puede intervenir en los casos de trabajos que pudiesen causar “daños reales a la seguridad del Estado”, el mayor general Kobi Mandelblit, a cargo de la censura militar, declaró que el primer ministro, Benjamin Netanyahu, lo obligó a extender la censura a artículos que no ponían en peligro la seguridad de Israel.

En octubre de 2023, la ministro de Información, Galit Distel-Atbaryan, dimitió en protesta ante la extensión de la censura militar. Posteriormente, dimitieron los principales oficiales a cargo de la censura militar porque se negaban a ejercerla como medio escamotear informaciones indispensables para sus conciudadanos.

Según la asociación francesa [Reporteros Sin Fronteras](#) –financiada por la estadounidense National Endowment for Democracy (NED)–, la libertad de la prensa en Israel se clasifica hoy en el lugar 101 de una lista que cuenta 180 lugares (World Press Freedom Index 2023).

En este momento, los medios israelíes no están autorizados a informar al público cuando un artículo ha sido censurado.

☞ Todo parece indicar que los artículos más censurados en Israel son los que revelaban la complicidad del primer ministro, Benjamin Netanyahu, con la rama del Hamas que se mantiene vinculada a la Hermandad Musulmana.

1362 Líder opositor israelí propone crear una comisión investigadora sobre el verdadero origen del ataque del 7 de octubre y la peculiar respuesta del ejército israelí

El general Benny Gantz, ministro sin cartera y líder opositor israelí, presentó al consejo de ministros una proposición para la creación de una comisión investigadora sobre los hechos del 7 de octubre y la posterior guerra israelí contra la población de Gaza. La propuesta menciona específicamente los preparativos del ataque del 7 de octubre y las reacciones oficiales, o la ausencia de reacción.

En cuanto a la “guerra” en Gaza, el texto incluye el debate para determinar si el objetivo de esa “guerra” es la destrucción del Hamas o si tiene otra finalidad.

☞ Esos son precisamente los temas que la censura militar israelí se empeña en excluir de los medios de difusión.

1363 El opositor Benny Gantz podría haber llegado a un acuerdo secreto con los judíos ultraortodoxos contra el primer ministro Netanyahu

El ministro de Defensa de Israel, el general Yoav Gallant, afirma que el general opositor Benny Gantz negoció un acuerdo secreto con los *haredim* (judíos ultraortodoxos). Según el ministro de Defensa, el general Gantz garantizaría que los estudiantes de las escuelas talmúdicas sigan siendo eximidos del servicio militar a cambio de que los judíos ultraortodoxos acepten una fecha para la realización de elecciones generales anticipadas, para poner fin al gobierno del primer ministro Benjamin Netanyahu.

El general Gantz se apresuró a desmentir las declaraciones del ministro de Defensa, pero se habla de que 5 de las 8 organizaciones de judíos ultraortodoxos de Israel se han sumado a un acuerdo de ese tipo.

1364 El Mosad israelí trató de chantajear a la anterior fiscal-jefe de la Corte Penal Internacional

Según una [investigación realizada en conjunto por +972 Magazine, Local Call y The Guardian](#), entre 2016 y 2021, el entonces jefe del Mosad, Yossi Cohen, amenazó a la entonces fiscal-jefe de la Corte Penal Internacional (CPI), la gambiana Fatou Bensouda, para obligarla a abandonar una investigación sobre los crímenes de guerra israelíes en la franja de Gaza.

Según la investigación de esos tres medios, el Mosad intervino los teléfonos de los familiares de Fatou Bensouda y le tendió varias trampas para chantajearla.

Fuentes israelíes informadas sobre la operación contra Bensouda dijeron a los periodistas que el Mosad seguía órdenes directas del primer ministro Netanyahu y que su objetivo era “comprometer” a la entonces fiscal-jefe de la CPI o reclutarla como personalidad dispuesta a cooperar con Israel.

Al parecer, el Mosad contó con apoyo del entonces presidente congolés Joseph Kabila y, posteriormente, de la administración Trump.

Estas revelaciones aclaran el sentido de la reciente declaración solemne del actual fiscal-jefe de la CPI, el británico Karim Khan, quien lanzó una enérgica advertencia contra todo intento de ejercer presión sobre esa instancia (Cf. VAI 1214).

1365 Balance humano de la operación israelí “Espada de Hierro”

Según el ministerio de Salud del Hamas, al menos 36 096 palestinos han muerto y 81 136 han sido heridos desde el 7 de octubre. A esa cifra habría que agregar la gran mayoría de los

13 000 palestinos reportados como desaparecidos en la franja de Gaza.

1366 Apoyo de China a Palestina en la ONU

El observador permanente del Estado de Palestina en la ONU, Riyad Mansour, fue recibido en China con honores oficiales en ocasión de la 10ª Conferencia Ministerial del Foro de Cooperación entre China y los Estados árabes. El gobierno de la República Popular China aprovechó el encuentro para reiterar su apoyo total a la adhesión de Palestina como miembro pleno de la Organización de las Naciones Unidas.

1367 El líder del Hezbollah libanés promete “sorpresas” a Israel

Al pronunciar un discurso solemne en homenaje al difunto presidente de la República Islámica de Irán, el secretario general del Hezbollah, Hassan Nasrallah, declaró: *“Netanyahu se dirige hacia un callejón sin salida y ofrece a su adversario una victoria histórica y significativa (...) Nosotros decimos al enemigo: la resistencia os sorprendió en Líbano, el 8 de octubre (...) Debéis esperar más sorpresas (...) Vuestros engaños y las presiones de vuestros amos no os ayudarán y esta resistencia a de continuar.”*

Desde el 7 de octubre de 2023, los ataques de Israel contra el suelo libanés han costado la vida a 314 combatientes del Hezbollah.

1368 La Unión Europea prolonga sus medidas coercitivas unilaterales contra Siria

La Unión Europea ha decidido prolongar hasta el 1º de junio de 2025 sus medidas coercitivas unilaterales –indebidamente denominadas como “sanciones” por la prensa atlantista– contra 316 personas y 86 entidades sirias. La UE justifica su decisión invocando *“la degradación de la situación”* en el país.

1369 Arabia Saudita reabre su embajada en Siria

El Reino de Arabia Saudita nombró un embajador en la República Árabe Siria y restableció una conexión aérea con ese país. Arabia Saudita había suspendido todas sus relaciones con Siria desde 2012.

1370 Irán exporta diariamente 3,6 millones de barriles de petróleo

El presidente interino de Irán, Mohammad Mokhber, pronunció ante el parlamento iraní un discurso de homenaje al difunto presidente Ebrahim Raissi. Entre otras cosas, señaló que el presidente Raissi logró incrementar la producción y las ventas de petróleo y precisó que estas últimas se elevan en este momento a 3,6 millones de barriles diarios, no ha 2 millones de barriles diarios como se afirma desde Estados Unidos

1371 El Corredor de Transporte Internacional Norte-Sur podría pasar por Afganistán

El gobierno de Rusia se dispone a reconocer el gobierno de los talibanes afganos. Los ministerios de Justicia y de Exteriores acaban de proponer al Consejo de Seguridad de la Federación Rusa que retire al movimiento político-religioso de los talibanes afganos de su lista de organizaciones terroristas.

El gobierno ruso espera hacer pasar el Corredor de Transporte Internacional Norte-Sur (NTCS) a través de Afganistán, lo cual favorecería un considerable incremento de las relaciones económicas entre la India y Rusia.

1372 La jefa del gobierno de Bangladesh denuncia la voluntad injerencista de Estados Unidos en el Golfo de Bengala

La jequesa Hasina Wazed, jefa del gobierno de Bangladesh, declaró que *“un hombre blanco”* le propuso aceptar la instalación de una base aérea extranjera en su país a cambio de la solución de

sus problemas políticos con la familia Zia-Rahmane.

“Como en Timor Oriental... modelarán un país cristiano que ocupará regiones de Bangladesh y de Myanmar con una base en el Golfo de Bengala (...) Yo no dejaré que eso suceda (...) No se inquieten sobre ese asunto”, continuó la primer ministro de Bangladesh.

Todo indica que la jequesa Hasina se refería a Estados Unidos, cuyo gobierno trata por todos los medios de introducirse en la región.

1373 Lanzamiento frustrado de un segundo satélite espía norcoreano

Corea del Norte trató, el 26 de mayo, de poner en órbita un segundo satélite espía. El lanzamiento, desde la región de Tongchang-ri, fracasó, al parecer debido a problemas ya detectados con los motores de la segunda y la tercera fase del cohete portador. Los expertos rusos enviados en ayuda de sus colegas norcoreanos no lograron resolver esos problemas.

1374 China, Japón y Corea del Sur realizan un encuentro de muy alto nivel

El primer ministro de China, Li Qiang; el primer ministro de Japón, Fumio Kishida; y el presidente de Corea del Sur, Yoon Suk-yeol, se reunieron en Seúl, la capital surcoreana. Aunque no arrojó decisiones espectaculares, el encuentro marcó la reanudación de conversaciones entre los 3 Estados vecinos en una región donde Estados Unidos trata de organizar una confrontación.

La parte china insistió en su línea roja sobre cualquier forma de cuestionamiento del estatus de Taiwán como parte de la República Popular China y sobre la responsabilidad de Japón en cuanto a lanzar al mar aguas potencialmente contaminadas como resultado de la catástrofe nuclear de Fukushima.

La parte japonesa expresó inquietud ante la realización de maniobras militares por parte de China y Rusia y por el despliegue chino en el

Mar de China. También mencionó la cuestión de las Islas Senkaku (Diaoyu para los chinos), reclamadas por China.

La parte surcoreana expresó por su parte inquietud ante el armamento nuclear de Corea del Norte y solicitó a sus interlocutores que intervengan activamente en favor de la desnuclearización de la península.

Los tres Estados participantes en el encuentro acordaron garantizar la protección a largo plazo de sus cadenas de producción.

1375 China propone servir de mediador en el Mar Rojo

Al recibir en Pekín una delegación de Yemen, el ministro de Exteriores de China, Wang Yi, ofreció los buenos oficios de su país para restaurar la libre circulación marítima en el Mar Rojo.

1376 Las fuerzas armadas chinas simulan la toma de Taiwán

Tres días después de la investidura del nuevo presidente separatista de Taiwán, Lai Ching-te, el Ejército Popular de Liberación (EPL, las fuerzas armadas de la República Popular China) realizó 3 días de ejercicios militares durante los cuales simuló la toma de la isla.

Los expertos señalan que esta vez los ejercicios chinos duraron menos tiempo que los anteriores, lo cual parece sugerir que Pekín ha perfeccionado sus planes y ahora estima que el EPL completaría la toma de la isla más rápidamente que antes.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

1377 La Asamblea General de la ONU insta un día mundial de conmemoración del “genocidio” de Srebrenica

La Asamblea General de la ONU adoptó, con sólo 84 votos a favor –o sea menos de la mitad

de los Estados Miembros–, 19 votos en contra y 68 abstenciones, la resolución A/78/L.67/REV.1 que instituye un “Día internacional de reflexión y conmemoración del genocidio cometido en Srebrenica en 1995”.

☞ Comprobada por la Corte Internacional de Justicia (CIJ) y por la Corte Penal Internacional (CPI), que la atribuyen a la parte beligerante serbia, esa masacre es sin embargo atribuida por numerosos testigos a la parte bosnia. La adopción de esta resolución en realidad no busca rendir homenaje a las víctimas sino instituir la versión oficial que atribuye la masacre a la parte serbia. De esa manera, la resolución “reabre viejas heridas” y estimula un regreso a las hostilidades.

☞ La resolución adoptada había sido presentada por Alemania y Ruanda. El presidente de Serbia, Aleksandar Vucic, quien fue agredido en Srebrenica cuando visitó el lugar para rendir homenaje a las víctimas, lanzó una urgente advertencia sobre la apertura de una caja de Pandora que llevaría a la reanudación de la guerra.

Ante la Asamblea General de la ONU, Nicaragua puso en duda la buena fe de los Estados que apoyaron la resolución, mientras respaldan la masacre contra la población palestina en la franja de Gaza.

1378 La Corte Internacional de Justicia ordena a Israel que se retire de Rafah

A pedido de Sudáfrica, la Corte Internacional de Justicia (CIJ) emitió, el 24 de mayo, una nueva orden sobre la franja de Gaza.

En su nueva disposición, la CIJ

1) reafirma las medidas cautelares indicadas en sus decisiones de los días 26 de enero y 28 de marzo de 2024, que deben ser aplicadas de forma efectiva e inmediata;

2) indica como medida cautelar que el Estado de Israel debe, de conformidad con sus obligaciones mencionadas en el Convenio para

la Prevención y la Represión del Crimen de Genocidio, y dada la degradación de las condiciones a las que se ven sometidos los civiles en la gobernación de Rafah:

- detener inmediatamente su ofensiva militar, así como toda otra acción realizada en la gobernación de Rafah que sea susceptible de someter el grupo de palestinos de Gaza a condiciones de existencia capaces de provocar su destrucción física total o parcial;
- mantener abierto el punto de paso de Rafah para que sea posible garantizar, sin restricción y a gran escala, el suministro de los servicios básicos y de la ayuda humanitaria requeridos con la mayor urgencia;
- tomar medidas que permitan garantizar efectivamente el acceso sin obstáculos a la franja de Gaza a toda comisión investigadora, toda misión de comprobación de los hechos o cualquier otro organismo encargado por los órganos competentes de la Organización de las Naciones Unidas de investigar sobre alegaciones de genocidio;

3) decide que el Estado de Israel debe, en el plazo de un mes, a partir de la fecha de la presente orden, presentar a la Corte un informe sobre el conjunto de las medidas que haya tomado para cumplir la presente orden.

☞ La verdadera importancia de esta orden de la CIJ dependerá de su aplicación real, que a su vez dependerá de la voluntad de Estados Unidos.

El ministro israelí de Colonias y Misiones Internacionales, Orit Strock, entrevistado por el medio israelí Kan 11, calificó la Corte Internacional de Justicia de *“teatro antisemita absurdo”*, afirmó que ese órgano internacional trabaja para la Autoridad palestina y que sus *“jueces se sientan a discutir si estamos autorizados a destruir la máquina genocida construida contra nosotros”*.

En el ejército israelí está circulando un video que llama los soldados a la insubordinación masiva si el estado mayor les ordena retirarse de

Rafah, como precisa la orden de la CIJ. Ese video puede verse en la cuenta de Yair Netanyahu, hijo del primer ministro israelí.

Después de recibir al primer ministro de la Autoridad palestina, Mohamed Mustafá, el Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, declaró: *“Debemos hacer todo lo que esté en nuestras manos para lograr inmediatamente el fin de las hostilidades, obtener la liberación inmediata de todos los rehenes y atenuar la catástrofe humanitaria en Gaza.”* Resaltando la importancia que la Unión Europea concede a las Naciones Unidas, Borrell exhortó las autoridades de Israel a aplicar la orden de la CIJ. El jefe de la diplomacia de la UE también solicitó una investigación internacional sobre las alegaciones de “genocidio”.

También desde Bruselas, el vicesecretario de Estado estadounidense, Kurt Campbell, declaró: *“Estados Unidos apoya los esfuerzos de la Autoridad palestina para reformarse y estima que es esencial que todos los gobiernos tomen medidas de apoyo a la Autoridad palestina en este momento crítico.”*

1379 Varias ONGs solicitan a la CPI que enjuicie a la presidente de la Comisión Europea por “complicidad en crímenes de guerra”

- El Instituto Internacional de Investigación por la Paz de Ginebra (GIPRI, siglas en inglés) presentó a la Corte Penal Internacional (CPI) una comunicación cuyos coautores exhortan ese órgano a investigar a la presidente de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, como cómplice de los crímenes de guerra perpetrados en los territorios palestinos ocupados, incluyendo la franja de Gaza.

- Por su parte, varias ONGs británicas están tratando de obtener documentos sobre:
 - el suministro de armas a Israel por parte del gobierno del Reino Unido;
 - la formación de personal militar israelí en Reino Unido;
 - los vuelos de vigilancia de la Royal Air Force (RAF, la fuerza aérea del Reino Unido) sobre la franja de Gaza.

Las ONGs británicas empeñadas en la obtención de documentos sobre esos temas esperan hallar pruebas de la complicidad de Rishi Sunak, David Cameron, Grant Shapps y Kemi Badenoch, todos miembros de alto nivel del ejecutivo británico, con el genocidio contra la población palestina y poder solicitar seguidamente que sean enjuiciados por la CPI.

1380 La OCS resiste ante las “tres fuerzas” movilizadas por el “Occidente colectivo”

Los ministros de Exteriores de los países miembros de la Organización de Cooperación de Shanghái (OCS) se reunieron en Astaná, la capital de Kazajstán.

En el encuentro, el ministro de Exteriores de China, Wang Yi, llamó todos los Estados miembros a no permitir que el espacio de la OCS se convierta en campo de enfrentamiento geopolítico y solicitó a todos una cooperación aún más estrecha frente a “las tres fuerzas” –el terrorismo, el separatismo y el extremismo religioso– que las potencias occidentales movilizan contra ellos.

El ministro de Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, subrayó que la OCS está frente a un cambio de época, hoy los anglosajones están permanentemente en guerra contra Rusia y mañana estarán en guerra contra China, mientras que la OTAN facilita el flujo de terroristas del mundo entero hacia los Estados miembros de la OCS.

Los participantes en el encuentro confirmaron que Bielorrusia se convertirá en miembro de la OCS en julio próximo, durante la cumbre de esa organización.

1381 Celebran la 10ª Conferencia ministerial del Foro de Cooperación entre China y los Estados árabes

El emir de Bahréin, Hamad ben Isa Al-Khalifa; el presidente de Egipto, Abdel Fattah Al-Sisi; el presidente de Túnez, Kais Saied; y el presidente de Emiratos Árabes Unidos, Mohamed ben

Zayed Al-Nahyan, asistieron, en compañía del presidente de China, Xi Jinping, a la 10ª Conferencia ministerial del Foro de Cooperación China-Estados árabes.

También asistieron otras personalidades árabes, como el secretario general de la Liga Árabe, Ahmed Abul Gheit; el primer ministro libio, Abdul-Hamid Dbeibah; y los ministros de Exteriores de Irak, Mauritania, Argelia, Siria y Marruecos.

☞ En 20 años, las relaciones de intercambio entre China y el mundo árabe han progresado considerablemente, mientras que Estados Unidos ha perdido influencia. China precisa que esa realidad no debe interpretarse como lo hace la prensa occidental, o sea China no llena un vacío... porque este no existe, China desarrolla sus relaciones internacionales sin tratar de excluir a eventuales competidores ya que espera aportar algo sin entrar competir contra alguien.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org
46 números al año.

Las suscripciones se renuevan automáticamente. Para anular la renovación de su suscripción, envíe por adelantado un correo electrónico a thierry.meyssan@voltairenet.org. Si desea escribirnos, no lo haga respondiendo a nuestros mensajes electrónicos automáticos. Su mensaje no nos llegará por esa vía. Escríbanos poniendo usted mismo la dirección electrónica thierry.meyssan@voltairenet.org en la casilla correspondiente a la dirección del destinatario.